

**IMPLEMENTASI METODE PEMBELAJARAN *APPLIED  
BEHAVIOUR ANALYSIS* DALAM MENINGKATKAN  
KEMANDIRIAN SANTRI DI PONDOK PESANTREN  
AL-ACHSANIYYAH PEDAWANG BAE KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam**

**Oleh:**

**SILVA TAAKHURIN**

**NIM 1610110029**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

**Program Studi Pendidikan Agama Islam**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Silva Taakhurin  
NIM : 1610110029  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : “Implementasi Metode Pembelajaran *Applied Behaviour Analysis* dalam Meningkatkan Kemandirian Santri di Pondok Pesantren Al-Achsaniyyah Pedawang Bae Kudus”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 September 2021 sampai dengan 13 Oktober 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 13 Oktober 2022

Pembimbing

**Dr. Nadhirin, S. Ag. M. Pd**  
**NIP. 197205102000031002**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291)  
432677 Fax. (0291) 441613

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama /NIM** : Silva Taakhurin /1610110029  
**Fakultas /Prodi** : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam  
**Judul Skripsi** : “Implementasi Metode Pembelajaran Applied Behaviour Analysis dalam Meningkatkan Kemandirian Santri di Pondok Pesantren Al-Achsaniyyah Pedawang Bae Kudus”

Telah diujikan pada tanggal 17 Juli 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Drs. Ulin Nuha, M.Pd</b> NIP. 196512101999031001 Ketua/Penguji I	18 / 07 2023	
<b>Partono, M.Pd.I.</b> NIP. 198801292019031007 Penguji II	18 / 07 2023	
<b>Dzulfikar Sauqy Shdiqi., M.Pd.</b> NIP. 199403052020121012 Sekretaris Sidang	18 / 07 2023	
<b>Dr. Nadhirin, S.Ag., M. Pd</b> NIP. 197205102000031002 Dosen Pembimbing I	18 / 07 2023.	
<b>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18 / 07 2023	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Silva Taakhurin NIM 1610110029 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Oktober 2022  
Yang menyatakan,



FF8C7AKX383669590  
**Silva Taakhurin**  
**NIM. 1610110029**

## MOTTO

“Besi berkarat karena tidak di pakai. Air yang diam akan kehilangan kejernihannya dan dalam suhu rendah dia akan beku. Demikian juga dengan keaktifan akan melemahkan pikiran. Maka, kita harus merentangkan diri kita sampai batas akhir kemungkinan, kalau kurang dari itu berdosa. Baik kepada tuhan maupun kepada manusia” Leonardo Da Vinci

*“As you can not do want you want. Want what you can do.”*

“Kalau engkau tidak bisa melakukan apa yang engkau inginkan. Maka, inginkanlah apa yang bisa engkau lakukan.” Leonardo Da Vinci





## PERSEMBAHAN

Dengan segala kerendahan hati dan mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT. Skripsi ini peneliti persembahkan kepada orang-orang yang telah mengiringi setiap langkah peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini, yaitu:

1. Kedua orang tuaku, Bapak Zaroni dan Ibu Muflikah yang senantiasa sabar merawat dengan ketulusan cinta, yang mengajarkan makna kehidupan. Selalu mendukung dan memberikan bantuan baik material maupun berupa do'a sehingga peneliti dapat menyelesaikan pendidikan tingkat sarjana.
2. Kakak, nenek, serta keluargaku yang selalu memberikan semangat, motivasi dan mendoakan dalam setiap langkahku.
3. Untuk dosen pembimbing saya Dr. Nadhirin, S.Ag, M.Pd yang selalu sabar untuk membimbing, dan mengarahkanku serta memberikan ilmunya dalam menyusun untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Teruntuk pimpinan Yayasan Pondok pesantren Al-Achsaniyyah Abah H. M Faiq Afthoni M.Ac., M.CH yang sudah diberikan izin untuk dapat melakukan penelitian.
5. Semua pihak yang telah membantuku dalam proses penyusunan ini. Semoga Allah SWT membalas atas segala kebaikan kalian semua dan melimpahkan rizki serta di mudahkan segala urusan dalam kehidupan kita.
6. Dan terakhir semua pihak yang bertanya "Kapan sidang?", "Kapan Wisuda?", "Kapan Nyusul?" dan sejenisnya, kalian adalah alasanmu segera menyelesaikan tugas akhir ini.

Semoga segala kebaikan, keberkahan dan kesehatan selalu menyelimuti kita, semoga kita senantiasa dalam rahman dan rahim-Nya serta lindungan-Nya Aamiin.

Kudus, 5 Oktober 2022

Peneliti,

Silva Taakhurin

NIM. 1610110029

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah. Tuhan semesta alam, pemilik semua kerajaan yang ada di langit dan di bumi, juga pemilik semua hati para hamba-Nya. Syukur tak terkira peneliti panjatkan atas limpahan nikmat, hidayah dan cahaya ilmu-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat teriring salam peneliti curahkan kepada Baginda Nabi Agung Muhammad SAW, sang Revolusioner dan inspirator setiap hati orang yang beriman, dengan uswah hasanah dan mahabbah beliau sehingga peneliti dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan keislaman.

Skripsi dengan judul “Implementasi Metode Pembelajaran *Applied Behaviour Analysis* dalam Meningkatkan Kemandirian santri di Pondok Pesantren Al-Achsaniiyah Pedawang Bae Kudus” yang disusun sebagai salah satu syarat memperoleh gelar pendidikan dalam ilmu Pendidikan Agama Islam pada Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Peneliti menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan pihak-pihak yang telah banyak membantu dengan semua saran, kritik, sumbangan pikiran, tenaga dan waktu serta bimbingannya yang diberikan kepada peneliti. Oleh karena itu pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati yang tulus dan penuh rasa hormat, peneliti mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si, selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penbelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Bapak Dr.M. Ghufron, S.Ag., M.Si, selaku dekan fakultas tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Bapak Dr. Nadhirin, S.Ag, M.Pd, sealku dosen pembimbing skripsi yang telah sabar membimbing dan memotivasi serta memberikan pengarahan sekaligus pencerahan yang begitu berkualitas dengan kedalaman ilmu yang beliau miliki
4. Bapak dan Ibu dosen serta staff pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan banyak ilmu pengetahuan dan motivasi belajar ampai penyelesaian studi ini.
5. Kepada Bapak dan Ibu tercinta, Bapak Zaroni dan Ibu Mufilikah yang tidak pernah letih mengajarkan ilmu kehidupan serta curahan kasih dan sayang teriring doa yang tiada henti mengalir untuk anaknya.
6. Kepada Kakanda Agus Kholil, Badriyatul Hasanah dan Mas Arif Syaifuddin kakakku tersayang yang telah memberikan semangat, motivasi serta nasihat dan segalanya.

7. Abah H. Muhammad Faiq Afthoni M.AC. MCH yang menjadi inspirator dan motivator dalam kehidupanku serta diberikan izin untuk dapat melaksanakan penelitian di pondok pesantren Al-Achsaniyyah.
8. Bapak Afthon Afhami S.IK, Bapak Mailul Hasfi S.IK Bapak Ahmad Haris, S.Pd dan Bu Eviatus Sa'adah S.Pd yang telah memberikan semangat, dorongan dan memberikan ilmu-ilmu kehidupan.
9. Rekan rekan seangkatan khususnya kelas PAI-A tahun 2016 yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah menemani dan membantu peneliti.
10. Kepada seluruh pihak yang telah membantu menyelesaikan penulisan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Atas segala bentuk bantuan yang telah diberikan, peneliti mengucapkan terimakasih yang sebanyak-banyaknya dan semoga amal baik mereka semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Peneliti sangat menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini belum sempurna dan masih banyak kekurangan. Untuk itu kritik dan saran yang membangun dari pembaca sangat peneliti harapkan guna memperbaiki dan menyempurnakan skripsi ini. Harapan peneliti semoga hasil skripsi ini dapat memberikan manfaat dan berguna untuk mengembangkan ilmu pengetahuan agama islam di masa sekarang maupun yang akan datang.

Kudus, 5 Oktober 2022  
Peneliti,

Silva Taakhurin  
NIM. 1610110029